

## MAISONS D'ÉVANGILE – CHERCHEURS DE DIEU

Enseignement 312 – Semaine du 3 au 9 mars 2025

*1<sup>er</sup> dimanche du carême*

*Commencez par une prière, un acte de foi, d'espérance, de charité... un chant de carême...*

### **Première lecture (Dt 26, 4-10)**

*Moïse disait au peuple : Lorsque tu présenteras les prémices de tes récoltes, le prêtre recevra de tes mains la corbeille et la déposera devant l'autel du Seigneur ton Dieu. Tu prononceras ces paroles devant le Seigneur ton Dieu : « Mon père était un Araméen nomade, qui descendit en Égypte : il y vécut en immigré avec son petit clan. C'est là qu'il est devenu une grande nation, puissante et nombreuse. Les Égyptiens nous ont maltraités, et réduits à la pauvreté ; ils nous ont imposé un dur esclavage. Nous avons crié vers le Seigneur, le Dieu de nos pères. Il a entendu notre voix, il a vu que nous étions dans la misère, la peine et l'oppression. Le Seigneur nous a fait sortir d'Égypte à main forte et à bras étendu, par des actions terrifiantes, des signes et des prodiges. Il nous a conduits dans ce lieu et nous a donné ce pays, un pays ruisselant de lait et de miel. Et maintenant voici que j'apporte les prémices des fruits du sol que tu m'as donné, Seigneur. » – Parole du Seigneur.*

### **Deuxième lecture (Rm 10, 8-13)**

*Frères, que dit l'Écriture ? Tout près de toi est la Parole, elle est dans ta bouche et dans ton cœur. Cette Parole, c'est le message de la foi que nous proclamons. En effet, si de ta bouche, tu affirmes que Jésus est Seigneur, si, dans ton cœur, tu crois que Dieu l'a ressuscité d'entre les morts, alors tu seras sauvé. Car c'est avec le cœur que l'on croit pour devenir juste, c'est avec la bouche que l'on affirme sa foi pour parvenir au salut. En effet, l'Écriture dit : Quiconque met en lui sa foi ne connaîtra pas la honte. Ainsi, entre les Juifs et les païens, il n'y a pas de différence : tous ont le même Seigneur, généreux envers tous ceux qui l'invoquent. En effet, quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé. – Parole du Seigneur.*

### **Évangile (Lc 4, 1-13)**

*En ce temps-là, après son baptême, Jésus, rempli d'Esprit Saint, quitta les bords du Jourdain ; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. Il ne mangea rien durant ces jours-là, et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim. Le diable lui dit alors : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. » Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne vit pas seulement de pain. » Alors le diable l'emmena plus haut et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre. Il lui dit : « Je te donnerai tout ce pouvoir et la gloire de ces royaumes, car cela m'a été remis et je le donne à qui je veux. Toi donc, si tu te prosternes devant moi, tu auras tout cela. » Jésus lui répondit : « Il est écrit : C'est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosternerai, à lui seul tu rendras un culte. » Puis le diable le conduisit à Jérusalem, il le plaça au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, d'ici jette-toi en bas ; car il est écrit : Il donnera pour toi, à ses anges, l'ordre de te garder ; et encore : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre. » Jésus lui fit cette réponse : « Il est dit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. » Ayant ainsi épuisé toutes les formes de tentations, le diable s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fixé. – Acclamons la Parole de Dieu.*

### ***Quel désert devons-nous traverser ?***

Quelle mise en route de Notre Seigneur Jésus !... Mise en route pour nous ?

Mise en route de Jésus dans sa vie et sa mission terrestre de Fils de Dieu... Notre mise en route d'humain disciples de cet homme...

... vers le mystère de l'accomplissement de la vie, du dessein de Dieu de faire du monde son Royaume...

... vers le mystère de la Pâque que Jésus découvre dès le premier instant comme l'unique chemin...

- La circonstance : « après son baptême »... geste inaugural pour le Christ... pour nous... Naissance à la vie par la plongée dans l'eau de la mort et de la vie...  
Le Carême = une plongée dans l'eau de notre baptême, une remontée des eaux du baptême pour voir les cieux ouverts et l'Esprit descendre ?
- Un don : L'Esprit Saint justement... Lui et uniquement lui... le souffle de l'origine... qui vient de... et nous emporte où ?...
- Un lieu ... Qui le conduit à travers le désert... Quel désert ?

**Demandons-nous :** Dans les circonstances actuelles de notre vie personnelle... de la vie du monde... mais de manière peut-être plus générale... dans le désir d'accueillir aujourd'hui et de réaliser dans le christ l'unique

salut de nos vies et du monde... nous laisserons-nous faire comme le Christ... plonger dans les eaux de notre baptême... envahir par le Souffle... traverser le désert ?

- **Prise de conscience :** Un jour... incroyablement tardif... à la trentaine !  
 Jésus se sent appelé à se mettre en route...  
 Il a eu le temps de s'incarner... d'être habité, mu par la réalité de la vie du moment, la souffrance et le combat des humains... d'en être, comme il dira, remué jusqu'aux entrailles... de se laisser habiter par le désir de salut de son Père...  
 Il se met en route... étonnamment pas vers les lieux où le salut devait normalement se produire... mais vers le bord du Jourdain où son cousin baptise... Tiens, déjà un baptême...  
 Comment sommes-nous habités, travaillés par les réalités d'aujourd'hui ?  
 Convaincus de notre bonne foi... ou convoqués à une mise en route... vers un baptême ?  
 Bref, une fois de plus, un carême habitué..., ou une mise en route vers... ? Les journaux disent qu'il se passe actuellement dans le monde une nouvelle mise en route de l'histoire... dans un complet renversement de ce qu'on connaît depuis longtemps... Chrétiens, est-ce qu'on y aura une place ? OU plutôt, comme disciples de ce Jésus, quelle est notre place là-dedans ?  
 Notre carême, une mise en route vraiment ?
  
- **Il est conduit par l'Esprit...**  
 N'est-ce pas là la chose à laquelle nous ne pensons jamais ?!  
 Pour laquelle nous ne prions jamais ?  
 Ne sommes-nous pas livrés pieds et mains liés à nos envies, à nos analyses qui nous arrangent, à nos idées, à nos orientations politiques... à nos convictions, à nos préjugés de classe, de nationalité, de culture, de race... ?  
 Comme M. tout le monde... à nos intérêts...  
 Ou alors : « Poussés par le souffle de l'Esprit »... qui ne vient jamais de là d'où on voudrait... qui ne pousse jamais vers là où nous avons prévu d'aller... toujours imprévu... toujours contrariant !
  
- **Vers un baptême....**  
 Comment poser la question ?  
 Mon carême = une plongée dans mon baptême, dans mon être de baptisé en Christ ? Pour vivre vraiment la nuit de Pâques ? Est-ce que notre christianisme est le vécu du « hard », du cœur de notre foi... ou une collection de gadgets, de sécurités, d'économies pour la vie éternelle... ?
  
- **A travers le désert...**  
 Jetons un sérieux coup d'œil à ce désert où l'Esprit nous pousse pour le traverser...  
 Drôle cette précision de « traverser »... Est-ce que ça vous dit quelque chose... Il ne s'agit pas de se poser (comme pour une pieuse retraite...)... de s'asseoir dans son jus... mais de traverser... de traverser quoi... De se traverser... toutes les couches superficielles de notre moi, de notre fameux JE ... de notre construction psychique que nous avons tissée comme une épaisse carapace pour nous défendre, nous protéger...  
 Traverser vers où... vers ce lieu au plus loin ? ... Ou au plus profond où on peut enfin ... Quoi ?  
 Ce que dit la bible de ce désert-là, celui où l'Esprit nous pousse ( !), c'est qu'il est le lieu où on est rendu capable d'entendre... on est nu pour entendre (ne plus s'entendre soi-même, enfin !)... libre pour entendre les voix AUTRES...  
 Et visiblement, il y en a deux sortes...  
 Celle du diable... du Mal... et Celle de Dieu créateur...  
 Ne dites pas tout de suite pieusement que vous ne voulez pas du tout entendre la première, mais seulement la deuxième... Trop facile ? Peut-être... Irréaliste certainement !  
 Pour devenir un humain, il faut traverser, se coltiner... Ne pas faire comme si...  
 Affronter la voix du Mal car nous y avons consenti... Et il faut la vaincre...  
 Prendre conscience de notre Mal, c'est toujours le premier pas... l'admettre, le regarder en face... s'affronter... Pas de vie sans combat...  
 Mais pas sans entendre l'autre voix... sous peine de désespérer. Tu es aimé et appelé à aimer... est la voix de la victoire. Maintenant, seulement vous pouvez décortiquer les 3 paroles qui parlent en nous tous sans aucune exception...

**Bonne méditation.** (*Terminez par une intercession... une résolution... une proposition...*)